
记者 李皖婷

昨天，本报报道了霍邱23岁小伙学刚去世后捐献出眼角膜，只能保存7天的眼角膜到了第4天还无

人要求移植的消息。消息一经刊出，省红十字会眼角膜库的电话就被打爆了。截至发稿时，已有来自

全国各地的30多人报名要求移植；而学刚的眼角膜已初步确定移植给来自苏州和宣城的两个孩子。

门禁卡工本费不得收取
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除了志轩，来自苏州的壮壮

（化名）也在等待学刚捐出的眼角

膜。“不过壮壮的眼部条件不是特

别适合移植，他得等苏州医院的

检查结果。如果确定不适合做角

膜移植手术，这个名额还得让给

其他人。”

据省红十字会眼角膜库相

关负责人透露，仅昨天一天，就

有 30 多人打电话报名要求移植

眼角膜，这些人里除了安徽本

地的，还有来自内蒙古、东北、

贵州、北京、上海等 10 多个省市

的人。

按照《合肥市住宅小区物业

服务收费管理办法》，对于物业

费，业主可以选择甲、乙、丙、丁

四级服务。甲级无电梯，基本收

费标准为每月0.70元/平方米，有

电梯的每月 1.20 元/平方米；乙、

丙、丁三级标准逐级减少0.1元。

这里所规定的价格是政府

指导价，还有 20%的浮动空间。

按照20%浮动计算，合肥市普通

住宅的物业综合服务费最高不

超过1.44元/平方米/月。

星报讯（记者 陈明） 7月9

日，本报深度报道黄山市黄山区

汤口镇，《十岁学生三年写信百

封 鼓励高墙内“罪父”好好改

造》一文，引发社会广泛关注。

昨日上午，安徽怀宁中凯眼

科医院院长王中凯给记者打来

电话称，因其父的责任，导致家

庭破碎，孩子失去父母关爱，希

望通过这一惨痛的教训，能够警

示那些游走在危险边缘的人。

王院长表示，根据孩子的情况，

自己会给予实质性的帮助。

广东佛山市读者谭秀姗女

士给记者留言称，看到这篇文

章，感动于小孩的执着，从小俊

之举可知，爱父极深。她表示在

此期间，将关注孩子学习情况并

邮寄相关书籍。

昨日上午，记者带着网友的

感动，和多个外地爱心人士的嘱

托，来到小俊家，向孩子奶奶转

达了他们一片爱心和关注，这些

爱心人士现场与小俊通话，鼓励

和关心孩子。

据了解，自小俊家庭发生

变故后，当地政府及时给孩子

办理了低保，徽州区公安分局

的“警察妈妈”们，不定期的上

门看望和引导孩子，给他送去

母亲般的温暖，在当地传为佳

话。记者从市文明办获悉，小

俊已作为下一步“优秀少先队

员”推选对象。

天堂里的学刚不会遗憾了，昨日30多人报名移植眼角膜

宣城、苏州两孩童或将重见光明

记者 王玉

昨日，星报刊登了合肥市物价局即将开展物业收费专项整治

活动消息后，引起了广大读者的关注，星报读者纷纷打入热线电

话，就各自的物业疑问进行咨询。记者就读者关注内容比例高的

问题，进行了梳理。

两年前的春节，时年9岁的

志轩（化名）穿着新衣服，在宣城

老家门口的空地前放爆竹。靠近

烟花，点着打火机，将手伸过去，

然后迅速跑开——这套程序志轩

早已谙熟于心。可就在那个清冷

的冬日，一声巨响刺破了天空，刺

破了志轩的新衣服，也让志轩失

去了一只眼睛。

“妈妈，我疼。妈妈，我看不

见了。”志轩拖着哭腔的话语，虽

已过去两年，却仍言犹在耳。

宣城的医院说治不了，家人

便带着志轩来到上海的大医院。

医院说志轩的眼睛保不住了，唯

一的解决方法就是换角膜。“如果

能等到角膜，孩子就能看见了。”

可这一等，就是两年。这两年里

的每一天，对志轩和家人来说，都

是一种刻骨铭心的煎熬。

知道安徽老乡学刚捐出自己

的眼角膜时，志轩的家人几乎是

第一时间抓起了电话。对他们而

言，电话那头不仅仅是一只眼角

膜，更是儿子这辈子的希望。

省红十字会眼角膜库相关负

责人告诉记者，由于志轩之前在

上海的医院已做过检查，眼部情

况很适合角膜移植，所以他的这

个移植名额已基本确定。“只要再

来这边做个检查，没问题的话就

可以进行角膜移植手术了。”

宣城11龄童将重见光明

4岁宿州男孩将等待医院检查结果

普通住宅物业费
最高1.44元/平方米/月
四类小区，年内必须“一费制”

星报讯（朱 沛 炎 记 者 张

敏） 7月9日上午，长江东大街

与当涂路交口，骑车人小冯不慎

被右转的搅拌车碰倒在地，翻身

滚落路边，整个右脚踝被车轮轧

伤严重，倒在血泊中，孤立无助

的小冯充满莫名的恐惧感。

路过的二院护士童春香见

状，上前给予最无私、最直接的

帮助，解下白褂，为创口止血包

扎，用碎玻璃割断缠绕在伤者脖

上的衣绳，又给伤者扎针治疗

……之后，默默离开现场（本报已

做报道）。

合肥市卫生局陈社新局长也

特地对童春香救人一事给予极高

评价，并做出批示，“作为先进典

型，要大力弘扬此事。”

昨日上午，合肥市二院党委

副书记马存潮告诉记者，得知此

事后，全院上下医护人员都很激

动，在早上召开的中层干部的大

交班会议上，提出号召全院职工

和共产党员向她学习，“我们会

对她进行表彰奖励，先给予一定

数额的物质奖励，然后再给予适

当的形式和内容表彰奖励。”

“我只是一名护士。”昨日是

童春香救人后恢复上班的第一

天，面对纷至沓来的媒体记者采

访，这句朴实言语，也成为出现

频率最多的话语。

目前，合肥市二院已将童春

香救人一事，整理相关材料，递

交上级主管单位。记者也从卫生

局获悉，为进一步彰显“好人好

报、以德报德”的社会风尚，会将

此事推荐至市文明委，为童春香

申报入选“中国好人榜”。

获救的伤者小冯目前伤势平

稳，但查出患有贫血症，而且创

伤口需要第二次手术治疗，骨科

专家已对其进行会诊，确保度过

感染期。

救人护士获卫生局局长盛赞

“我只是一名护士”
成为“美小护”低调宣言

孩子，你为危险边缘的人
敲响了回家的钟
黄山小俊感动众多父母及网友

“一费制”的规定，部分小区

在今年底必须执行“一费制”，那

么哪些小区属于年底前执行“一

费制”的小区呢？

据合肥市物价局介绍，年底

前主要有四类小区必须执行“一

费制”：2011年8月1日《办法》实施

后新建的、首次移交的物业服务

收费，必须实行“一费制”；2011年

8月1日前双方签订的委托合同有

明确期限，合同到期后须执行“一

费制”；对物业服务合同期满，业

主大会没有作出选聘或者续聘决

定，原物业服务企业自愿继续提

供服务的，在多数业主的要求下，

应当执行“一费制”；对提前解除

前期物业服务合同，建设单位另

行选聘物业服务企业的；前期物

业服务合同期满或原业主委员会

任期已满，已具备成立业主委员

会条件但仍未成立的；物业服务

合同期满双方不再续约或者提前

解除合同，由街道办事处（乡镇人

民政府）指定相关物业服务企业

或重新选聘物业服务企业的，都

应当严格执行“一费制”。

据介绍，物业服务收费主要

内容是物业综合服务费、小区车

辆停放管理费、装饰装修垃圾清

运费这3项，实行的是政府指导

价。物业综合服务费包括各类

收费，简称为“一费制”。除了这

3项内容，一律不能巧立名目乱

收其他费用。

对于门禁卡的收费中，原则

上不可以收取门禁卡工本费。

物业服务成本中应包括共用部

位维护维修费用；但若因遗失、

损坏需要补办的，可以据实收取

工本费。

普通住宅物业费最高1.44元

四类小区限期年底

““美小护美小护””看望伤者看望伤者


